



NEWSLETTER

der Nachwuchsförderung
der HAWs in Sachsen-
Anhalt

Deutsch | **Englisch**
März 2025



Hallo Max Mustermann,

In diesem Verbundnewsletter finden Sie:

- **unsere Angebote**,
- **weitere Angebote**,
- **Angebote für Frauen in der Wissenschaft**,
- **Ausschreibungen** sowie
- **Tipps** rund ums Promovieren.



▲ Hochschule Harz



Kerstin Tänzer
kerstin.taenzer@h2.de
Tel.: (0391) 886 49 92



Josephin Winkler
josephin.winkler@h2.de
Tel.: (03931) 2187 3812



Unsere Angebote

English Academic Writing for Doctoral Students

Workshop

Wann? 14. April, 10:00 - 17:00

Englisch

Wo? online

Was? Dieser Workshop hilft den Teilnehmenden, ihr schriftliches Englisch für akademische Arbeiten wie Dissertationen, Aufsätze für Fachzeitschriften und Präsentationen auf Konferenzen zu verbessern. [Klicken Sie hier für mehr Informationen und die Anmeldung.](#)

Anmeldung bis
04. April

Klicken Sie hier für
unsere Dauerangebote.



Weitere Angebote

Publishing Insights: Gemeinsam schreiben - gemeinsam erfolgreich

Webinar

Wann? 08. April, 16:00 - 17:00

Deutsch

Wo? online

Was? Die Verlegerin Barbara Budrich zeigt, wie gemeinsames Schreiben gut gelingt und welche Vorteile der Austausch mit Peers für das eigene Schreiben hat. Zielgruppe sind hauptsächlich Promovierende aus den Sozial- und Erziehungswissenschaften. [Klicken Sie hier für Informationen und die Anmeldung.](#)

Open Academy - Spring School

Spring
School

Wann? 24.-27. April

Anmeldung bis
01. April

Wo? Salinemuseum Halle an der Saale

Was? Bewerben Sie sich jetzt für die Spring School des science2public e.V. und erkunden Sie das Berufsfeld Wissenschaftskommunikator*in. [Klicken Sie hier für Informationen und die Anmeldung.](#)

ZSM - Methodenworkshop 2025

Workshop

Wann? 16.-17. Mai

Wo? Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg

Was? Der ZSM Methodenworkshop zur Qualitativen Bildungs- und Sozialforschung bietet qualitativ Forschenden ein Forum, in dem sie unter fachlich kompetenter Anleitung durch bundesweit anerkannte Forscher*innen in verschiedenen Arbeitsgruppen an eigenem oder fremdem Datenmaterial aus aktuellen Projekten arbeiten können. [Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis
31. März



Angebote für Frauen in der Wissenschaft

Gender & Diversity Management

Seminar

Wann? 10. April, 08:45 - 16:00

Deutsch und
Englisch

Wo? Hochschule Anhalt

Was? Die heutige Hochschullandschaft ist geprägt von einer hohen Diversität. Das Seminar vermittelt neben dem Überblick über Gender- und Diversitätskonzepte und Geschlechter- oder Diversitätsfragen auch den Umgang mit stereotypisierenden und zugeschriebenen sozialen Differenzen bis hin zu sexueller Belästigung. Geschlechterbezogene Konfliktfelder und Machtmechanismen an Hochschulen und in Unternehmen werden beleuchtet. [Klicken Sie hier für die Anmeldung und weitere Informationen.](#)

Umgang mit Belästigung und Übergriffen

Workshop

Wann? 11. April, 08:45 - 16:00

Deutsch

Wo? Otto-von-Guericke-Universität, Gebäude 32
IBZ Magdeburg
Ernst-Lehmann-Str. 1
39106 Magdeburg

Was?

Es gibt keine Objektivität bei der Bewertung von Belästigung. Belästigung, vor allem auch sexuelle Belästigung, ist immer die empfundene Beschränkung oder Verletzung des eigenen Raumes, der eigenen Individualsphäre durch andere. Der Workshop befasst sich mit der Körpersprache und Kommunikation, also der eigenen Außenwirkung und Souveränität und damit, wie sexuell motivierte Belästigung und drohende Übergriffe abgewehrt werden können. [Klicken Sie hier für die Anmeldung und weitere Informationen.](#)



Ausschreibungen & Preise

Friedrich-Meuser-Forschungspreis

Preis

Mit dem Friedrich-Meuser-Forschungspreis des FEI werden herausragende Dissertationen ausgezeichnet, die durch wissenschaftliche Exzellenz, Innovationspotential und hohe wirtschaftliche Anwendungsrelevanz überzeugen. Der Preis dient der Förderung von Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern der Lebensmittel- und Ernährungswissenschaften sowie verwandter Disziplinen. [Klicken Sie hier für mehr Informationen.](#)

Bewerbungsfrist
25. April



Tipps

Der BuWik 2025 ist da!

Lesetipp

Der Bundesbericht Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler in einer frühen Karrierephase ist veröffentlicht. [Klicken Sie hier für die Ergebnisse!](#)

Hilfe bei Angriffen oder Konflikten in der Wissenschaft

Hilfsangebot

SciComm-Support unterstützt und berät Wissenschaftler*innen und Wissenschaftskommunikator*innen bei Angriffen und unsachlichen Konflikten in der Wissenschaftskommunikation. [Klicken Sie hier für verschiedene Hilfsangebote und einen Leitfaden.](#)

Trump-Regierung stoppt Finanzierung für wichtige Bildungsprogramme und Stipendien

Presseartikel

Internationale Studierende, die auf die finanzielle Unterstützung großer Austausch- und Stipendienorganisationen in den USA angewiesen sind, erhalten auf Grund eines, von der Trump-Regierung verhängten Finanzierungsstopp für ihre Programme aktuelle keine finanzielle Unterstützung mehr. Es gibt keine Informationen darüber, wann - oder ob - die Finanzierung der Programme wieder aufgenommen wird. [Klicken Sie hier für den ausführlichen Artikel \(in Englisch\).](#)

Impressum



#moderndenken



NEWSLETTER

for early career researchers at the universities of applied sciences in Saxony-Anhalt

[German](#) | [English](#)
March 2025



Hello Max Mustermann,

In this newsletter, you will find the latest news regarding:

- [our offers](#),
- [further offers](#),
- [offers for women in science](#),
- [awards, calls, scholarships](#) and
- [tips](#) around your doctorate.



▲ Hochschule Harz



Kerstin Tänzler
kerstin.taenzer@h2.de
Tel.: (0391) 886 49 92



Josephin Winkler
josephin.winkler@h2.de
Tel.: (03931) 2187 3812



[Our Offers](#)

English Academic Writing for Doctoral Students

Workshop

When? April 14, 10:00 - 17:00

English

Where? online

What? This workshop will help participants polish their written English for academic landmarks such as dissertations, papers for journals and presentations at conferences. [Click here for registering and more information.](#)

Registration until April 04

[Click here for our permanent offers.](#)



Further Offers

Writing together - successful together

Web seminar

When? April 08, 16:00 - 17:00

German

Where? online

What? Publisher Barbara Budrich shows how collaborative writing works well and the benefits of exchanging ideas with peers for your own writing. The target group is mainly doctoral students from the social and educational sciences. [Click here for information and registration \(in German\).](#)

Open Academy - Spring School

Spring school

When? April 24-27

German

Where? Salinemuseum Halle an Saale

What? Apply now for the Spring School of science2public e.V. and explore the professional field of science communication. [Click here for information and registration \(in German\)](#).

ZSM Methods Workshop 2025

Workshop

When? May 16 and 17

German

Where? Otto von Guericke University Magdeburg

What? The ZSM Methods Workshop on Qualitative Educational and Social Research offers qualitative researchers a forum in which they can work on their own or third-party data material from current projects in various working groups under the expert guidance of nationally recognized researchers. [Click here for more information and registration \(in German\)](#).

Registration until March 31



offers for women
in science

Gender & Diversity Management

Seminar

When? April 10, 08:45-16:00

German and English

Where? Hochschule Anhalt

What? The age structure of students, academics and employees varies. The generation change in science and in companies is imminent. A great opportunity to create gender equality. In addition to providing an overview of gender and diversity concepts and gender and diversity issues, the seminar also teaches how to deal with stereotyping and ascribed social differences, including sexual harassment. Gender-related areas of conflict and power mechanisms at universities and in companies are examined. [Click here for registration and more information.](#)

Dealing with harassment and assault

Workshop

When? April 10, 08:45-16:00

German

Where? Otto-von-Guericke-Universität, Gebäude 32
IBZ Magdeburg
Ernst-Lehmann-Str. 1
39106 Magdeburg

What? There is no objectivity in the judgment of harassment. Harassment, especially sexual harassment, is always the perceived restriction or violation of one's own space, one's own individual sphere by others. The workshop deals with body language and communication, i.e. your own public image and confidence, and how sexually motivated harassment and the threat of assault can be warded off. [Click here for registration and further information \(in German\).](#)



Awards, calls,
scholarships

Friedrich-Meuser-Research Prize

Research
Prize

The Friedrich Meuser Research Prize of the FEI is awarded to outstanding dissertations that demonstrate scientific excellence, innovative potential and high economic application relevance. The prize serves to promote scientists in the food and nutritional sciences and related disciplines. [Click here for more information \(in German\)](#).

Application
until April 25



Tips

The BuWik 2025 is here!

reading
tip

The National Report on Early Career Researchers has been published. [Click here for the results](#).

Get help in the case of academic attacks or conflicts

helpful
hint

SciComm-Support supports and advises scientists and science communicators in the case of attacks and unobjective conflicts in science communication. [Click here for various offers of help and a guide](#).

Trump administration stops funding for key education programs and scholarships

press
article

International students who rely on financial support from major exchange and scholarship organizations in the US are currently no longer receiving financial support for their programs due to a funding freeze imposed by the Trump administration. There is no information on when - or if - funding for the programs will resume. [Click here for the full article](#).

Impressum

